

## 平成28年度 第3回山北地区地域審議会 会議録

- 1 開催日時 平成29年2月15日（水）午前10時00分～午前10時46分
- 2 開催場所 さんぽく会館 集会室
- 3 出席委員 富樫保晴、板垣茂樹、齋藤寅二、河面秀喜、本間美喜雄、佐藤庄平  
齋藤昭夫、富樫房子、渡辺美紀子、加藤英人
- 4 欠席委員 富樫榮晴、齋藤玲子
- 5 出席職員 五十嵐支所長、富樫産業建設課長  
(事務局) 地域振興課；大滝室長、富樫副参事、齋藤主任  
政策推進課；渡辺課長、田村係長、石平主任
- 6 傍聴者 なし
- 7 会議次第 別紙のとおり
- 8 会議経過 別紙のとおり

平成28年度 第3回山北地区地域審議会 次第

日 時：平成29年2月15日（水）  
午前10時00分～

場 所：さんぽく会館 集会室

1 開 会

2 会長挨拶

3 議 事

- (1) 合併市町村基本計画掲載事業の取扱いについて …………… 資料1
- (2) 地域審議会設置期間の失効について …………… 資料2
- (3) 市町村合併のまとめについて …………… 資料3

4 その他

5 閉 会

氏 名	出欠	氏 名	出欠	氏 名	出欠
齋藤寅二	レ	河面秀喜	レ	本間美喜雄	レ
佐藤庄平	レ	齋藤昭夫	レ	板垣茂樹	レ
富樫榮晴	欠	富樫保晴	レ	齋藤玲子	欠
富樫房子	レ	渡辺美紀子	レ	加藤英人	レ

## 会 議 経 過

### 1. 開会 (10:00)

事務局； 本日はお忙しい中、ご出席をいただきありがとうございます。

本日の審議会の出欠ですが、富樫榮晴委員、齋藤玲子委員から都合により欠席との連絡が入っております。

ご参会予定の委員の皆様は全てお揃いになりました。定刻になりましたので始めさせていただきます。

それでは、ただ今から平成28年度第3回山北地区地域審議会を開会させていただきます。最初に富樫会長からあいさつを申し上げます。

### 2. 挨拶

会長； 皆様おはようございます。お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。

今日の議題は「合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて」と「地域審議会設置期間の失効について」そして「市町村合併のまとめについて」ということの3つです。今回の会議で今年度は最終回となり、来年度はいよいよ最後の年ということになるようですが、皆様から審議いただきたいと思っておりますのでよろしく願いいたします。

事務局； ありがとうございます。それでは、議題に入りますので、規定によりまして会長が議長となりますので進行をお願いしたいと思います。よろしく願いします。

### 3. 議事

#### (1) 合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて

会長； それでは、次第の3番、議事に移ります。最初に(1)合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて、事務局から説明をお願いします。

事務局；【合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて説明】

会長； はい、今程事務局からご説明がありましたが、皆さまから質問等はございませんでしょうか。

委員； 資料1の1ページ目に地域産材利用住宅等建築奨励事業とありますが、この事業枠と利用件数について教えてください。

事務局； 詳しい資料を持ち合わせていないため、後日委員へ報告させていただきます。

会長； その他ございませんでしょうか。無いようでしたら次に移ります。

#### (2) 地域審議会設置期間の失効について

会長； 次に(2)地域審議会設置期間の失効について、事務局から説明をお願いします。

事務局；【地域審議会設置期間の失効について説明】

会長； はい、どうもありがとうございました。今説明してもらいました内容につい

て皆さまから質問がありましたらお願いします。

委員； 説明の中に各団体等からの要望を受けているからとのことがありましたが、どのようなところからどのように処理されているのでしょうか。

事務局； 区長会や各種団体等からの要望は総務課で担当課に回し、それを取りまとめてそれぞれ回答させていただいております。

委員； 一般的にはどのような要望かわかりません。審議会だとホームページに公開されます。まずは市民の要望がどうなっているのかを知らしめることが大事だと思います。公開することは考えられないのでしょうか。

事務局； その件については総務課が主体だと思いますが、大切なことだと思いますが、今現在はしておりません。

会長； また同じように会を組織してもらいたいとの意見は他地区からはないものではないでしょうか。

事務局； 神林地区と朝日地区からは制度上なくなることは解ったが、地区で地区のことを考える場は必要ではないか、そのようなご意見がございました。

委員； 地域に様々な団体がありますが、今後は他の機関からのそれぞれ要望を受けられることになれば、要望内容はどこからの要望でもみんな同じようなことだと思います。集結できるものと考えていったらよいのではないのでしょうか。

会長； その他ございませんでしょうか。無いようですので次の議題に移ります。

### (3) 市町村合併のまとめについて

会長； 次に(3)市町村合併のまとめについて、事務局から説明をお願いします。

事務局；【市町村合併のまとめについて説明】

会長； はい、ありがとうございます。皆さまから質問がありましたらお願いします。

委員； まとめということであれば、住民の合併に対する評価とアンケートを取ることなどは考えないのでしょうか。

事務局； 第二次総合計画策定時に合併当初と比べてということではアンケート調査をしており、他の地区からも同じような意見が出てきましたので、それが利用できないか内部で検討したいと思います。

委員； 資料中の2合併効果の①「住民の利便性」の向上の表現はおかしくないでしょうか。「暮らしの利便性」であればわかりますが・・・

事務局； 用語的なことは今後精査し、修正したいと思います。

委員； この市町村合併のまとめは今後どのように活かすつもりでしょうか。

事務局； 今回のまとめは地域審議会が10年を費やしたことからその「地域審議会のまとめ」として残したいと考えています。これからの計画は総合計画ですし、このまとめは、合併のまた地域審議会のまとめとして考えています。

## 4. その他

会長； ほかに無ければ「その他」ということで、事務局は何か用意されていますでしょうか。

事務局； 特に用意しているものはありません。

会長； 委員の方々は何かございますでしょうか。せっかくの機会ですので何かありましたらお願いします。

委員； 第2次総合計画の基本計画は出来上っているようですが、実施計画はいつ頃になるのでしょうか。

事務局； 実施計画は様々な要素を含み予算等もあることなどから具体的に示すことができないため公表しない予定です。ただし、今後は状況等の変化を考慮しながら緊急に重要事項があった場合には年次で変更していくこともあります。公表については今後検討していきたいと思えます。

委員； お金の部分は良いが、何をするのか実施計画の内容を市民は知りたがっていますし、市民のための総合計画なので、ぜひ公開できるように努力してほしいと思えます。

副会長； 今後は旧市町村の範囲を越えて取り組んでいくような考え方はあるのでしょうか。合併当初は旧市町村の単位で取り組むような考え方もあったように思えますが。

事務局； 市長は旧市町村の枠なんてないとの考え方でおります。合併から10年経過し全体を見て必要なところには必要な事業をしなければならないとの考え方でいると思えます。

副会長； 例えば、支所のあり方はどうでしょう。合併当初は旧市町村単位にどの考えがありましたか、その辺を見直すなどはないのでしょうか。

事務局； 総合支所としての考え方は変わりません。基本的には現行の支所の体制を維持する考えで職員定数の考え方も見直ししています。特に山北地区は本庁からの距離も遠く大変であることを認識しており、現状では今の状況を維持していくものと思えます。

委員； 山北支所を含め他の支所も自治振興室は当初5人体制から3人に減らされていますが、本庁の自治振興室の人員は「土間ん中」に臨時職員を配置するなど支所に比べても恵まれていると思えます。正規の職員配置が難しいようであれば集落支援員などを配置してもらえないのでしょうか。集落支援員の費用は国の費用で賄えられるので有効と思えますが、どうでしょうか。

事務局； 関係部署に伝えたいと思えます。

会長； ほかに無いようであれば、事務局にお返しいたします。

事務局； 大変ご苦勞様でした。以上で本日の内容をすべて終了しました。最後に副会長から閉会のご挨拶をお願いします。

## 5. 閉 会

副会長； 来年度は最終年度となるということで、まとめの年になるということで引き続きよろしくお願いいいたします。それでは本日の会議は終了いたします。ありがとうございました。

閉会 (10:46)